

CON LA MIRA EN ALTO

Villoro, "Sinha", Negrete, Gómez Junco, "Conejo" Pérez y Peláez, plantearon que ya es hora de que el Tri trascienda sus resultados históricos en el Mundial.



\$13.4 millones

Gasto de la Cámara de Diputados para levantar monumentos al interior del recinto legislativo en los últimos 4 años.

PÁGINA 2

JUEVES 22 / MARZO / 2018 CIUDAD DE MÉXIC

O R A Z Ó

DE MÉXICO

Aumenta el gasto de hogares para salud

DULCE SOTO

El desembolso económico de los hogares mexicanos para cubrir sus necesidades de salud va en aumento, reportó el Inegi.

A nivel nacional, la inversión en este rubro pasó de 447 mil 59 millones de pesos en 2015 a 454 mil 143 millones en 2016, según la Cuenta Satélite en Salud 2016 del organismo, dada a conocer ayer.

Según el estudio, las familias destinaron en promedio hasta 40.7 por ciento de su gasto a consultas, medicinas, seguros, análisis de laboratorio y ambulancias, entre otros servicios.

"Estamos por debajo de la media de los países de la OCDE (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos) en cuanto a presupuesto en salud", explicó Alejandro González, experto en análisis de política social.

"Al no incrementarse el gasto público en ese sector, el costo que asumen las familias es mucho más alto también que el promedio de los países de la OCDE", afirmó el ex director del centro de análisis Gesoc.

Según el Inegi, por cada 100 pesos que los hogares gastaron en salud en 2016, 16.8 pesos fueron para consultas, un peso más que un año antes; 12.6 pesos los destinaron a seguros médicos y otros bienes, 4 pesos más que en 2015, y para servicios hospitalarios, 11.6, equivalente a 4 pesos más.

En contraste, el gasto destinado a la compra de medicamentos disminuyó, pues en 2016 los hogares dedicaron 54.4 pesos a ese rubro, 10 pesos menos que en 2015.

Y si se considera el trabajo no remunerado que los hogares destinan al cuidado de enfermos, que el Inegi calcula en 288 mil 435 millones de pesos en 2016, el gasto total que desembolsaron las familias se eleva a más de 742 mil 578 millones de pesos.

Además, detalla el organismo, si los hogares hubieran contratado a una persona para cuidar a sus enfermos, de cada 100 pesos que erogarían para este fin, 50 serían para la atención de alguna persona con discapacidad o enfermedad crónica.



INVADEN LOTE TRAS EL 19S

El predio ubicado en Ámsterdam 25, en la Hipódromo, volvió a ser invadido. La vivienda del lugar, catalogada por el INBA, colapsó el 19 de septiembre. Tras ser retirados los escombros, el terreno fue ocupado por personas que lo habían hecho ya en dos ocasiones anteriores. CIUDAD 3

Encrucijada de Facebook

La red social corre el riesgo de que sus usuarios compartan menos información a través de ella o, de plano, la abandonen.

NEGOCIOS 8



Sin dudas de su Red

Altán Redes opera la red compartida y confía en que la calidad de su servicio hará que hasta Telcel quiera comprarles capacidad. NEGOCIOS

Cae Presidente peruano por Odebrecht; aquí... nadie

REFORMA / STAFF

El Presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, se convirtió ayer en la víctima más reciente del caso Odebrecht, cuya red de sobornos ha tumbado a funcionarios de alto rango de varios países, excepto de México.

Mexico.

Kuczynski presentó su renuncia como Mandatario entre acusaciones de nexos entre una de sus empresas y Odebrecht, que supuestamente le pagó a cambio de ser favorecida con contratos de obra entre 2001 y 2006.

El anuncio de su salida llega luego de que el martes circularon videos en los que se ve a aliados suyos presuntamente intentando comprar votos en el Congreso para evitar su destitución.

Su caída se suma a la de políticos, funcionarios y empresarios de diversos países que incluso han sido procesados, como el propio due-

ño de la compañía, Marcelo Odebrecht, el ex Presidente guatemalteco Otto Pérez y el ex Mandatario peruano Ollanta Humala.

Se estima que, en total, desde 2001, más de mil políticos de al menos 12 países recibieron sobornos de Odebrecht.

Aunque funcionarios de México han sido relacionados a este caso, ninguno de alto nivel ha sido sancionado.

Uno de los ligados es Emilio Lozoya, que fue director de Pemex en la actual Administración federal, de Enrique Peña.

Enrique Pena.

Ex funcionarios de Odebrecht han declarado que le pagaron 10 millones de dólares para asegurar contratos con el Gobierno mexicano y que unos 4 millones de esa suma se entregaron en 2012, cuando Peña Nieto llegó a la Presidencia.

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS



Kuczynski momentos después de presentar su renuncia

Pide CCE culminar la obra

Exige IP honrar contratos de NAIM

Sugiere Castañón a aspirante de Morena discutir el proyecto, pero no cancelarlo

ISABELLA GONZÁLEZ Y ZEDRYK RAZIEL

El sector empresarial del País exigió a Andrés Manuel López Obrador honrar los contratos que se están suscribiendo con la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México.

Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), llamó al candidato de Morena a la Presidencia de la República a cumplir con este compromiso, pues, dijo, el Estado mexicano debe responder seriamente a los compromisos establecidos con inversionistas nacionales y extranjeros.

REFORMA publicó ayer que, en opinión de especialistas, la propuesta del tabasqueño de cancelar la obra afectaría la reputación financiera de México debido a que 750 inversionistas adquirieron bonos por 6 mil millones de dólares con la promesa de que se realizaría el proyecto, teniendo como garantía la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA).

De no realizarse la obra, los ingresos por la TUA del actual aeropuerto y del nuevo quedarán lejos de cumplirse, y este recurso tendrá que pagarse aunque el proyecto sea cancelado.

En opinión de Castañón, una obra de esa magnitud puede analizarse técnicamente pero no puede cancelarse.

"Discutamos si técnicamente o no puede ser mejorable. Queremos discutirlo a profundidad, técnicamente, Asocia EU a AMLO con riesgo a inversión

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO

WASHINGTON.- El Representante Comercial de EU, Robert Lighthizer, usó ayer el nombre de Andrés Manuel López Obrador para ilustrar por qué la Administración Trump se opone a proteger inversiones estadounidenses en México bajo el TLC.

Lighthizer defendió ante la Cámara baja la propuesta de eliminar del TLC el mecanismo de solución de disputas inversionistaestado (ISDS, en inglés) y, en ese contexto, mencionó a López Obrador.

"(El ISDS) es más un tema para llevarse empleos (de EU). Es una situación en la que alguien dice: 'Quiero mover una planta de Texas y quiero ponerla en México y cuando yo vaya allá no quiero tomar el riesgo político de que AMLO vaya a ganar en México y modificar mi negocio".

pero no desde el punto de vista del Estado de derecho porque ése está claro: los contratos se deben de honrar", planteó el líder del CCE.

Consultado sobre el tema, López Obrador pidió a inversionistas nacionales y extranjeros no estar nerviosos; sin embargo, no dio argumentos para tranquilizarlos.

"Ya di a conocer cuáles son nuestras posturas. No tienen por qué ponerse nerviosos los inversionistas ni nacionales ni extranjeros. Llevamos muy buena relación con la iniciativa privada", dijo.

Reitera INE: 'Bronco', fuera; aún falta Trife

VERÓNICA AYALA Y HÉCTOR GUTIÉRREZ

Al concluir ayer las audiencias de revisión en el INE se confirmó que el Gobernador de Nuevo León con licencia, Jaime Rodríguez, no reunió las firmas de apoyo requeridas para obtener una candidatura independiente a la Presidencia, por lo que sólo le queda esperar al Trife.

610972000016

Aunque el equipo del aspirante dijo que logró recuperar 14 mil 426 firmas de las 387 mil 897 invalidadas por el organismo electoral en una segunda revisión, "El Bronco" no alcanzó las 866 mil 593 que necesita.

El equipo jurídico del aspirante insistía ayer en que se le permitiera revisar las 810 mil 955 firmas que le fueron descontadas en una primera revisión por no encontrarse los datos en la lista nominal, pero el organismo electoral lo consideró inviable. El consejero Benito Nacif, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, señaló que no está previsto que puedan volver a revisar las rúbricas descartadas.

"No está contemplado como parte del procedimiento", dijo.

La última esperanza de Rodríguez para conseguir las 16 mil 656 firmas que le faltan para cumplir con el requisito de apoyos para estar en la boleta depende del Trife.

PÁGINA 6



Muerte en el palenque

Seis personas muertas y al menos 24 lesionadas dejó anoche un ataque de un comando en el Palenque Bar California, en Purísima, Guanajuato. Entre las víctimas está Alfredo López, padre del Alcalde de San Francisco del Rincón.